

## L'histoire en images

Anne-Marie Charuest

Volume 21, Number 2, 2015

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/79983ac>

[See table of contents](#)

---

Publisher(s)

Les Éditions Histoire Québec  
La Fédération Histoire Québec

ISSN

1201-4710 (print)  
1923-2101 (digital)

[Explore this journal](#)

---

Cite this article

Charuest, A.-M. (2015). L'histoire en images. *Histoire Québec*, 21(2), 49–49.

# L'HISTOIRE EN IMAGES

par Anne-Marie Charuest, membre du C.A. de la Fédération Histoire Québec

## Complexe scolaire – La Pocatière

En complément de l'article sur l'École d'agriculture de Sainte-Anne de La Pocatière, dans ce numéro, il m'est apparu pertinent de montrer deux autres photographies de ce secteur, car elles représentent des images fortes du patrimoine rural québécois. La première nous montre les deux majestueux édifices de l'École d'agriculture et du Collège de Sainte-Anne au cours des années 1940, situés sur un promontoire qui permet une vue panoramique impressionnante. On remarque à l'avant-plan un rare témoignage d'une méthode ancienne de récolte du blé en gerbes. Notons que le champ de blé est maintenant occupé par un centre commercial et que l'édifice original de l'École d'agriculture, situé à la gauche du Collège (non visible sur le cliché) existe toujours au coin des avenues Painchaud (4<sup>e</sup>) et Guimond (2<sup>e</sup>).



*Gerbes de blé dans les champs de l'École d'agriculture. – [194?]. – Archives de la Côte-du-Sud et du Collège de Sainte-Anne. – Fonds École d'agriculture de La Pocatière (F126).*

## Complexe agricole de l'École d'agriculture La Pocatière

Lors de l'agrandissement de 1910, l'administration de l'École d'agriculture installe, de l'autre côté de la rue, ses bâtiments agricoles, incluant une beurrerie moderne qu'on aperçoit à l'extrême droite sur la photographie (bâtiments au toit à quatre pans). Malheureusement, le 8 juillet 1925, un incendie détruit les deux granges principales. On se dépêche de reconstruire des bâtiments plus spacieux au même endroit, qu'on peut voir sur l'image ci-contre. Avec les années, d'autres bâtiments s'ajouteront au complexe. De nos jours, les maisons et la beurrerie sont disparues, mais les deux granges sont encore fièrement présentes dans le paysage pocatois.



*Granges et maisons de l'École d'agriculture. – [192?]. – Archives de la Côte-du-Sud et du Collège de Sainte-Anne. – Fonds École d'agriculture de La Pocatière (F126).*

Source : Archives de la Côte-du-Sud et du Collège de Sainte-Anne – Un merci spécial à François Taillon, directeur.